

# 執刀 繊細な動き可能に

県立病院では、二〇二一年度にロボット手術を導入しました。これまでに肝臓・脾臓・直腸・胃・婦人科などの分野でロボット手術を実施し、今後ますますの活用が期待されます。

ロボット手術を含めた県立病院のがん治療について、四回シリーズで特集します。

## ■低侵襲手術

がんを根治するためには、正確な診断に基づく正確な手術を行うと同時に、患者さんの術後の回復をスムーズにする努力も必要です。近年、県立病院でも力を入れているのが、腹腔鏡手術による手術の低侵襲化です。手術の際、切る部分が大きくなればなるほど、痛みを伴つとともに、普段の生活に戻るまでに時間がかかります。低侵襲手術とは、できるだけ体を傷つけず、体への負担を最小限にして術後の回復を早めるような手術のことです。

保険適用の拡大と手術機器

## し あ わ せ 広 場

### 肝臓・脾臓のロボット手術



●手術ロボットを操作する医師 ①手術ロボットを操作する手元の様子=いずれも福井市の県立病院で

の発展により、従来は開腹しないと難しかった手術が、腹腔鏡を使うことで低侵襲手術

として安全に実施できるようになってきました。ただし、腹腔鏡手術は使用する手術道

具（鉗子）の操作性に難点があり、難易度の高い手術でもあります。

## ■ロボット支援下手術

腹腔鏡による低侵襲手術の進化版として急速に普及しているのがロボット支援下手術です。ロボットは執刀医の手の動きを再現するもので、機械が勝手に作動することはありません。高精細な三次元画像により、執刀医がのぞき込むモニターには立体的な術野の拡大画像が鮮明に映しだされます。

また、ロボット支援下手術で用いる器具は人間の手よりも大きな可動域を持つため、より複

雑かつ繊細な動きを要する手術を可能にします。さらに、術者の手ぶれも補正するため、より安定した自然な動きで手術を行うことが可能です。

## ■高難度手術

肝臓や脾臓の手術は、消化器外科手術の中でも特に難易度が高く予後も厳しい、いわゆる難治がんが多くを占めます。当院では、これらの難治がんに対して外科手術のみならず、抗がん剤治療や放射線治療（陽子線治療）、がんゲノム医療など診療科を超えたチーム医療を提供しています。手術に関しては、肝臓や脾臓においても積極的に低侵襲手術を実施しているのが当院の特徴もあります。

二〇年度に脾臓、二二年度に肝臓のロボット手術が公的医療保険の対象となりました。当院では、これまでの肝臓・脾臓に対する低侵襲手術（腹腔鏡手術）の経験を生かして、これらの臓器に対してロボット支援下手術を開発しており、良好な結果を得ています。

（県立病院）